

Quirliges Leben in und an der Windmühle

Ennigerloh. (HJH.) Wer in diesen Tagen die Windmühle besucht, der kann feststellen, dass sich dort einiges getan hat. Die Schulgarten-AG der Mosaikschule hat Sommergetreide ausgesät, darüber hinaus sollen noch einige Gemüsesorten und etliche Blütenpflanzen fol-



Grillen an der Windmühle zum Abschluss der 100-Besen-Aktion

gen. Gemeinsam mit der Schule wollen die Mühlenfreunde dort auch ein Insektenhotel, unterstützt von der Stadt Ennigerloh, errichten. Der Bausatz ist schon fertig, in diesen Tagen soll das Hotel vor Ort errichtet und dann von den Kindern mit unterschiedlichen Materialien für

ganz unterschiedliche Insektengruppen bestückt werden. Schon traditionell trafen sich die fleißigen Helferinnen und Helfer der 100-Besen-Aktion nach der Arbeit an der Windmühle, um dort zu grillen.

Auf Einladung der Mühlenfreunde machten sich bereits zwei Kindergartengruppen auf den Weg, in kindgerechter Form – unter Begleitung von Mina der Mühlenmaus – die Mühle und ihre Funktion zu erkunden. Besonders eifrig waren die Jungen und Mädchen beim Mahlen dabei, hier tat der eigens für solche Führungen angeschaffte Nachbau einer römischen Handmühle gute Dienste. Danach schmeckte ein Stück frisches „Mühlenbrot“ unnachahmlich gut!

Am Vorlesetag der Mosaikschule besuchte eine Gruppe Schülerinnen und Schüler die Mühle. Klaus Schmitt las ihnen dort aus dem Buch „Lindberg“ vor. Lindberg ist die Geschichte einer Maus (das passte zur Windmühle!), die sich selbst ein Fluggerät baut und damit bis nach Amerika fliegt! Diese

und kündigen dieses Ereignis – wie stets in den letzten



Geschichte fanden die Kinder spannend und toll. Sie waren sehr interessiert dabei und konnten aufmerksam Fragen beantworten. Doch was ist ein Mühlenbesuch ohne eine kleine Führung? – Nichts, also ging es dann

auf eine kurze Entdeckungstour durch die Windmühle mit Sackhochziehen, Mahlen und natürlich einem Stück Mühlenbrot. „Meine Mama muss auch so leckeres Brot kaufen“ – dieser Wunsch am Ende sagt eigentlich alles!



Vorlesetag in der Windmühle – mit begeisterten Kindern der Mosaikschule